

BASES

Este periódico continuación de La Correspondencia de Cádiz, se publica diariamente repartiendo una edición a los obreros.

Toda la correspondencia será enviada a nombre de su Director

Oficinas:
San Francisco 32 y Valenzuela.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE.

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes. . . Ptas. 1'50
Provincias, trimestre. . . 5'00
Número del día 10 céntos. Atrasados. 25. Suplemento 5 céntos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Trabajo, Pobreza, Riqueza y lujo

POR FERNÁN CABALLERO

Creemos demasiado clara y perspicaz la inteligencia del sensato pueblo español para que pueda forjarse ilusiones fatales, basadas sobre la idea perturbadora que ha lanzado el espíritu revolucionario, como un proyectil, en las clases de la sociedad en las que más daño puede causar y causa. Esta idea, que los mismo que la propagan creen una utopía (esto es, imposible en la práctica), es que en el mundo no debe haber pobres ni ricos. Lástima es que no añadan que no debe haber discretos ni tontos, feos ni bonitos, altos ni bajos, gordos ni flacos, niños ni viejos.

No ignora el pueblo español el origen del mundo y la marcha sucesiva que la Providencia Divina ha trazado a la humanidad, y que ésta ha seguido a pasos lentos a través de los siglos. Cuando el globo despoblado era un baldío; mientras que los habitantes racionales estaban reducidos a los comunes padres Adán y Eva y a las primeras generaciones de su descendencia, no se puede decir con rigurosa exactitud que hubiera pobres y ricos; lo más que podía haber era laboriosos y holgazanes. Las palabras pobreza y riqueza no tenían aplicación, si por pobreza se entiende el carecer de lo preciso para satisfacer las necesidades naturales, y por riqueza tener además para satisfacer las necesidades feticias que aquella ha creado. Tomar los frutos que la naturaleza espontáneamente ofrecía; preparar la tierra con imperfectas labores, que serían propiamente ensayos; sembrar y recoger algunos otros que apenas se pueden obtener sin cultivo, y guardar los ganados, fueron necesariamente los trabajos en aquellos primitivos tiempos, constitutivos de la única propiedad que podía existir.

Progresivamente, cumpliéndose así los designios de la Providencia, fué creciendo la población; se aumentó el número de los seres que constituyen la especie humana; se aumentaron los brazos para cultivar la tierra; se aumentaron las necesidades, y, con éstas, los trabajos que habían de unir a los hombres y hacerlos necesarios los unos a los otros, formando sus mutuas necesidades una magna cadena que los enlazase, y que en su día había de circundar el mundo.

Si la tierra y los animales habían suministrado las primeras materias para la confección de las habitaciones, utensilios y telas para alojar y abrigar a los hombres, esto es, la piedra, la madera, el hierro, el barro, la lana, el lino, la seda y demás, la industria nació para utilizarlas, y formar el mutuo apoyo entre el que trabaja y el que retribuye su trabajo.

A medida que aumentaba el número de los individuos que componían los pueblos, se aumentaban las necesidades y exigencias de la vida; y se multiplicaron los objetos, y las aplicaciones, y las formas; y los adelantos del trabajo; y se creó su natural producto, el capital; y

hubo riqueza; y existió su necesario efecto, el lujo; y nacieron las artes, hijas legítimas de la riqueza, como ésta lo es del capital, que lo es del trabajo, ó, mejor dicho, es el trabajo mismo acumulado. Así, que las artes de lujo suministran objetos para el empleo de la riqueza, siendo como la materia en que ésta se ejercitó, y la riqueza alimenta y sostiene las artes de lujo. ¿Por qué, pues, condenar el lujo en absoluto? Sólo es censurable cuando su objeto es inmoral y cuando es immoderado y repugnante.

El trabajo, se acaba de decir, produjo el capital y éste la riqueza; pero no todo trabajo ni el trabajo de todos, sino el trabajo útil y apreciado, y el de los operarios y artistas diestros, laboriosos y económicos; naciendo de esto, necesariamente, que el trabajo haya producido en algunos casos, desgraciadamente los menes, ahorro, cuya conservación y acumulación constituye el capital; y en otros muchos no; que haya riqueza y pobreza, necesidad no satisfecha y lujo.

¡Riqueza! ¡Lujo! Sin fundamento lo acrimina el pobre corto de alcances y de mala condición, siendo una de las principales fuentes de su existencia y de su bienestar, pues el bienestar del pobre honrado es tener trabajo, y el lujo del rico es el que se lo proporciona. El dinero es como el agua, que en su curso natural no se estanca; toda, en definitiva, sea en pequeños arroyos, sea en impetuoso torrentes, va a refluir al mar, y desaparece confundida en su inmensidad (esto es, que se gasta), para volver a circular en nubes varias, que la vuelven a derramar sobre la tierra que alimenta. ¿Por qué, pues, al ver el palacio y los trenes del poderoso, en lugar de indignarse, llevado a ello por los viles móviles de la soberbia, de la malevolencia y de la envidia, no se hace el pobre sensato estas reflexiones cuerdas? ¿Bendita sea la mano de la Providencia Divina que dió a este poderoso los medios y la voluntad de expender su dinero, y emplearlo en cosas que han dado trabajo a tantos brazos, y con esto alimentado a tantas familias! Aun cuando la vanidad fuera el origen y la causa de tales dispendios; aun cuando este mi juicio temerario fuese cierto, ¿a mí y a otros que disfrutamos de los beneficios transcendentales de la riqueza y del lujo, no nos toca anatematizarlo, sino bendecirlo?

(Concluirá).

CRÓNICA GENERAL

—En la playa de Deva (San Sebastián) ha ocurrido un doloroso accidente, en el cual, sin embargo, ha jugado papel admirable un distinguido joven aristócrata.

Estaba bañándose una mujer llamada Dolores Calvo, cuando a causa de la resaca fué arrastrada mar adentro.

A prestarle auxilio entraron en el mar dos bañeros, hombres duchos en vencer los achaques del líquido elemento.

Pero era tal la fuerza de las olas, que

los tres se vieron envueltos y arrastrados hacia dentro.

Desde la playa contemplaba la terrible lucha bastante gente.

Un joven, Fernando del Valle, hijo de la condesa de Lersundi, que en una casa suya de aquella villa pasa los veranos, porque, además la familia Lersundi es de aquí, se arrojó voluntariamente al agua.

El momento fué de tremenda ansiedad.

El distinguido joven logró salvar a la muger que estaba en peligro, la cual reaccionó encontrándose bien.

No sucedió lo mismo con los dos bañeros los cuales murieron poco después.

No por eso era menos hermoso el acto del joven Fernando, que recibió muchas felicitaciones por su nobilísimo proceder.

No es el primer salvamento que realiza. También realizó otro salvamento análogo, que dió lugar a un expediente que se tramita en estos momentos para darle la recompensa que indiscutiblemente merece.

—Los periódicos de Valencia dan cuenta de que allí recibió el espada Rafael González, «Machaquito», un telegrama notificándole que su esposa ha dado a luz, con toda felicidad una hermosa y robusta niña.

—En el pueblo de Baza, (Granada) dos conocidos jóvenes de aquella localidad, pertenecientes a distinguidas familias, disputaron, sin saber por qué motivo, saliendo desafiados al campo.

Se dirigieron al sitio conocido por «Pollos redondos»; en este lugar se abofetearon, después de haber reanudado la discusión, haciéndose ambos varios disparos de revólver.

Uno de ellos cayó a tierra con un pulmón atravesado por un balazo, falleciendo veinte minutos después.

El agresor ingresó en la cárcel, conducido por la Guardia civil.

El origen del suceso está envuelto del mayor misterio.

—En el pueblo de Torrijos, un individuo llamado Mariano Gómez, ha dado muerte al autor de sus días, Julián Gómez, suicidándose después.

Padre e hijo vivían solos, por ser viudos.

Ignórase la causa del parricidio.

Mariano había mandado hacer la cena a su padre y éste se disponía a complacerle, cuando, sin que mediaran palabras, aquel disparóle un tiro de revólver, que lo dejó muerto en el acto.

Mariano, al darse cuenta de lo ocurrido, volvió el arma contra sí mismo, suicidándose.

—Un despacho de Nueva York dice que, según noticias llegadas de Boise (Idaho), el jefe obrero Haywood, preso como presunto asesino del gobernador Seneberg, ha sido absuelto por el Jnrado.

Créese que los miembros de éste han dictado tal fallo, temiendo que las

Federaciones mineras les hiciesen matar.

—Dicen de Londres que toda una familia ha desaparecido bajo el cuchillo de un padre desesperado.

Viéndose en la miseria y no hallando trabajo ni recursos, un señor Moss ha degollado a su mujer y a dos hijos suyos un niño de cinco años y una niña de seis, y se ha suicidado después cortándose la yugular.

El padre no tenía más de treinta años.

—El vicealmirante Juin, jefe de la división japonesa fondeada en Brest, ha obsequiado con un almuerzo a los altos jefes de la Marina francesa, cambiándose entre él y el almirante francés Fourrier afectuosos brindis.

—Las últimas noticias recibidas respecto al combate entablado por la mehalla sbericana contra los kabileños de El Kmes acusan un feliz resultado para las tropas imperiales.

El ministro de la Guerra, Sidi Mahomed El Guebbas, acaba de recibir un mensaje conducido por un correo a caballo, enviado por Ben Bagadadi, manifestando que las fuerzas a su mando obtuvieron una victoria completa.

La mehalla, además de causar bastantes bajas al enemigo, hizo gran número de prisioneros, añadiendo Ben Bagadadi que, al enviar la estafeta, continuaba todavía el combate con gran encarnizamiento.

En el mensaje no se dice nada de la suerte que puedan haber corrido El Raisuli y Mac Lean.

—Se ha inaugurado con magnífica entrada la Plaza de Toros de San Juan de Luz.

Las reses de Carreros salieron superiores.

—Después de un vivo combate el capitán Bordeaux se ha apoderado de Amgalaka centro de residencia de los negros rebeldes en la región del Tchad (Africa).

El jefe rebelde fué muerto.

Las tropas francesas tuvieron 6 muertos y 9 heridos.

—Cablegramas de New York dicen que la pintoresca isla de Coney situada a 43 minutos de la capital yanqui y lugar de residencia de muchos ricos de la misma ha sido destruida por un incendio.

Las llamas han consumido infinidad de lindos hoteles, cafés, baños y villas.

Dos personas murieron abrasadas.

Los bomberos llegados en varios vapores realizaron trabajos heroicos para atajar el siniestro sin conseguirlo.

Veintisiete de ellos sufrieron quemaduras y heridas de pronósticos diversos.

Las pérdidas ascienden a varios millones de dólares.

NOTICIAS DIVERSAS

Navegación:

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Isla de Luzón» salió el domingo 28 de Suez para Colombo.

El «Larache» salió el lunes 29 de Bilbao para Cornúa.

Ayer bajó del Arsenal, continuando para la mar, el cañero «Hernán Cortés».

Se dirige á Huelva.

Ayer visitó al Ilustrísimo señor Alcalde en su despacho del Ayuntamiento el señor Guilloto, quien en representación de una Empresa catalana de Automóviles públicos, solicitó la autorización debida al objeto de establecer á ser posible en la primera quincena de Agosto un servicio de carruajes «Autobus» que hagan el recorrido interior de la población, pasando por los baños del Carmen-Real y Victoria.

También se establecerá servicio para el barrio de San Severiano, Estación, 2.ª Aguada, Figurinas á empalmar con la línea del Tranvía, regresando por el mismo recorrido á los muelles, Estación del Ferrocarril y Plaza de Isabel segunda.

El día 7 de Agosto embarcará en este puerto para el Paraguay y Lima, el matador de Toros Francisco Bonal, «Bonarillo».

Va contratado para tomar parte en varias corridas.

Conducido por una pareja de la guardia civil, llegó en el expreso de ayer procedente de Sevilla, donde fué capturado, el albañil José Pica Grosso, autor de la muerte de un compañero suyo, apodado el «Bizzo», el cual falleció hace pocos días en el Hospital Mora á consecuencia de las lesiones que sufrió.

Ocurrió el hecho, como se recordará en la tienda de vinos «La Verdad», sita en el callejón de Cardoso.

Como hemos dicho, mañana 1.º de Agosto comenzará el servicio oficial de baños, en el «Balneario Victoria», y pasado mañana, día 2, se inaugurará el restaurant, celebrándose un lunch, para el que serán invitadas las autoridades de Cádiz y San Fernando.

El destroyer «Terror» estuvo ayer realizando pruebas de máquina.

Ha obtenido el ascenso á teniente de navio de primera clase, el digno é ilustrado marino señor don Carlos Latorre, Juez de instrucción de esta Comandancia de Marina.

Se ha recibido en Cádiz noticias oficiales, comunicando que del 1 al 2 de Agosto próximo, llegará á nuestro puerto el crucero italiano «Varesse».

Procede de las Azores y viene el buque el mando de S. A. R. el duque de los Abruzos.

Salió ayer para Nueva York, Veracruz y escalas, el vapor correo «Buenos Aires».

Conduce en total quinientos ochenta y siete pasajeros, de los cuales quinientos cincuenta son de tránsito y los restantes han embarcado en Cádiz.

Ya se ha publicado el programa definitivo de la corrida de la Asociación de Caridad, que ha de celebrarse el 11 de Agosto próximo.

Se lidiarán seis hermosos toros escogidos de la antigua y acreditada ganadería de don Anastasio Martín, de Sevilla.

Constará de 44.000 billetes, á 1.000

pesetas cada uno, divididos en décimos á 100 pesetas.

Los premios son los de años anteriores: seis millones el premio mayor y los chicos de 5.000 pesetas.

Los precios y demás detalles ya los hemos insertados.

EL SANTO DE MOY

SAN IGNACIO

Este gran santo, gloria de su nación, y ornamento de siglo nació el año de 1491 en Guipúzcoa. Su padre D. Beltran, señor de Oñez y de Loyola ocupaba uno de los primeros lugares entre la nobleza del país como primogénito y cabeza de una de las casas más antiguas y su madre María Saez de Balda no era de menos ilustre nacimiento. Aunque Ignacio era el menor entre ocho hijos y tres hijas nació adornado de tan dulces prendas que muy pronto fué las delicias de toda la familia. Era bien dispuesto; el aire noble y naturalmente agraciado; el genio elevado y sobre todo una ardiente pasión por la gloria prevenían los ánimos en su favor. Era atento y cortés, notándose en él desde sus primeros años un linaje de discreción que nada olía á las inocentes inconsideraciones de la niñez.

Juzgando su padre que era nacido para la corte le envió á ella y le hizo paje del Rey Católico. Su inclinación á las armas le hizo abandonar el palacio y se distinguió en la toma de Nájera dando en todas las juncciones pruebas de gran valor.

Luego dejando de ser presuntuoso y perdiendo la vanidad por obra de Jesucristo se convirtió en su más aprovechado discípulo fué confesor y fundador de la Compañía de Jesús en Roma. Fué muy esclarecido por su santidad y milagros y por el ardentísimo celo de extender la fé católica por todo el mundo.

Expiró dulcemente en el día último de Julio del año 1556 á los sesenta y cinco de su edad.

SECCION RELIGIOSA

CALENDARIO

Día 1.—S. Pedro ad Vincula.
Día 2.—Ntra. Sra. de los Angeles.
JUBILEO
Día 1.—En la Iglesia de S. Pablo.
Día 2.—En la misma Iglesia.
Se manifiesta á las 6 y se oculta á las 7:20
Día 1. Turno de Adoración—Hermanas Franciscanas

SECCION MARITIMA

AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL DIA 1
Sale el Sol á las 5:30 Pónese á las 7:31
Sale la Luna á las 00:00. Pónese á las 1:09.

MAREAS DEL DIA 1

Primera bajamar 1:55 de la t.
Primera pleamar 7:55 de la m.
Segunda bajamar 2:23 de la n.
Segunda pleamar 8:26 de la t.

VAPORES DEL PUERTO

SALIDA DEL PUERTO SALIDA DE CADIZ
DIA 1
8:30 de la mañana. 9:45 de la mañana.
11:00 de la tarde. 2:30 de la tarde.
3:45 de la idem. 5:00 de la idem.

DIA 2

8:30 de la mañana 10:00 de la mañana.
12:00 de la tarde 4:30 de la tarde.
0:00 de la idem. 0:0 de la idem.

VAPORES ENTRE CADIZ Y PUERTO REAL Y DIQUE DE LA TRASATLANTICA

Servicio diario:
Salidas de Puerto Real á Cádiz.—8 de la mañana, 11 de la idem y 2:45 de la tarde
Salidas de Cádiz á Puerto Real.—3:30 de la mañana, 1:15 de la tarde, y 4:15 de la idem.
Los domingos y días festivos verificará la última salida de Cádiz á las 4 de la tarde.
Todos los viajes harán escala en el Dique de la Compañía Trasatlántica.
Precios entre Cádiz y Puerto Real: popa 1 peseta; proa 0:65.

Precios entre Cádiz y el Dique: popa 1 peseta; proa 0:50.

Abonos de diez billetes de popa entre Cádiz y Puerto Real 8:75 pesetas.

Abonos de diez billetes de popa entre Cádiz y el Dique, 7:50 pesetas.

Cada mandado de equipaje abonará 0 63 céntimos de peseta.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.—Resfriados, Tosas, Difteria, Bronquitis.—Estos son remedios infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí expelle todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón porque dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza y expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Esta purificación es verificada eficazmente por los Ungüento y las Píldoras Holloway; y la sangre que ellos limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á estas últimas la influencia benéfica de las mencionadas medicinas.

Colegio Institución Gaditana

DE ENSEÑANZA

Director:

Lcdo. Don Antonio de Cózar,

Primera Enseñanza.—Bachillerato.—Comercio.—Nautica.—Peritos mecánicos.—Químicos.—Electricidad.—Francés.—Inglés.—Italiano.—Música.—Dibujos.—Gimnasia.—Profesorado de reconocido competencia.

SACRAMENTO NÚMERO, 9.—CADIZ.

ESANOFELE

(CONTRA VENENO DEL MOSQUITO)

PREVIENE EL PALUDISMO

Y LO CURA EN TODAS SUS FORMAS

Dosis curativa: 6 píldoras diarias por quince días.

Dosis preventiva y reconstituyente: 2 píldoras diarias.



Rogamos á los señores Doctores, que lo ensayen en los casos que resultaron incurables con cualquier otro tratamiento, con la seguridad de que después no lo abandonarán nunca.

Depósito: ALFREDO ROLANDO
Bajada de San Miguel, 1.—BARCELONA.

A los fumadores

El papel que menos sustancias nocivas contiene y es reconocido como más higiénico es el Blanco y Negro.

Se vende al por mayor con descuento; por menor en el Almacén de papel, San Francisco 32 y Valenzuela.

Papel higiénico para retrete

Se ha recibido nueva remesa de esta clase de papel, que por su calidad y baturata es el más aceptado.

Almacén de papel, San Francisco 32 y Valenzuela.

Nuestros suscriptores de Cádiz

que vayan de temporada á algún punto de la Península, pueden pasar aviso á estas oficinas y les será remitido el periódico diariamente y sin aumento de precio.

Imprenta San Francisco 32 y Valenzuela